

Commune de Lasne



Village de Maransart

Route de l'Etat

Ce que nous imaginons...

Comme elle est vieille, cette route est dans tous ses états ! Surtout qu'elle se laisse marcher sur le goudron. Elle n'a pas la rougeole, mais des lignes blanches. C'est une des plus longues rues de Lasne.

Il y a très longtemps, il existait un Etat dont le dirigeant était très méchant et très exigeant. Tout le monde était malheureux le long de cette route, parce que les gens n'avaient aucune liberté. Un jour, un petit garçon en a eu marre. Il est allé voir le chef de l'Etat en lui disant qu'il n'en pouvait plus. Le chef de l'Etat lui répondit que s'il n'était pas d'accord, il le guillotinerait. Une manifestation eut alors lieu avec tous les villageois de cette rue. Finalement, le dirigeant s'en alla et tout le monde vécut heureux.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Rectifiée en 1860 depuis la place de Lasne jusqu'à Couture-Saint-Germain, elle a été modernisée 100 ans plus tard d'Ohain à Glabais grâce au ministre des Travaux publics aux frais de l'Etat.

*Travail réalisé par Alexis et John, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de Maransart

Rue du Bois Impérial

Ce que nous imaginons...

Un empereur venait souvent se balader dans la rue. Tous les jours, il venait écouter les oiseaux et regarder les animaux. Un jour, il raconta ça aux journalistes.

Le jour suivant, tout le monde savait que l'empereur aimait ce chemin. Quelques mois plus tard, toute la Belgique est allée se promener là-bas. Alors, on a décidé d'appeler cette rue « le Bois Impérial ».

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Jadis chemin d'Hubermont (nom de l'ancienne ferme et du Bois Impérial) qu'il relie au hameau d'Anogrune. Long de 2274 m, il conduisait de l'abbaye d'Aywiers vers la ferme du Chanteleu à Genappe.

*Travail réalisé par Joséphine, élève de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de Plancenoit

Rue Là-Haut

Ce que nous imaginons...

La rue Là-Haut, c'est comme une rue près des montagnes, c'est cool quand tu vas te promener. C'est calme, on n'entend que les oiseaux. C'est beau et là-bas, il fait beau tout le temps. Cela grimpe pendant plusieurs kilomètres...

Il était une fois un monsieur qui s'appelait « Là-Haut ». il a décidé de donner son nom à sa rue parce que celle-ci montait haut, tellement haut, qu'elle allait presque jusqu'au ciel ; donc, il l'a appelée rue Là-Haut.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Autrefois Chemin n°2, il reliait le chemin d'Anogrune à celui de la Maison du Roi. Elle propose le choix conduisant à la chaussée de Charleroi (à gauche, la rue Là-Haut ; à droite, la rue Basse ou Bâchée).

*Travail réalisé par Zoé et Emilie, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Hameau de
Beaumont

Rue Collart

Ce que nous imaginons...

Il était une fois un peintre qui se nommait Collart. Il n'avait pas de famille mais c'était son plus grand rêve. Il partit un jour au milieu de nulle part, dans un champ de 4 hectares. Il trouva ce terrain extraordinaire et commença à y camper, soir après soir, jour après jour, en compagnie de ses toiles. Un jour, il eut une idée de toile... Donner un nom à cette superbe rue. Il se dit : « Je vais lui donner mon nom ! ». Voilà pourquoi la rue Collart s'appelle ainsi.

C'était une rue au nom de Monsieur Collart. Il s'agissait d'un homme politique, ministre en Wallonie. Il avait trois frères : Auguste, Justin et Arthur. Monsieur Collart voulait changer le nom d'une rue mais ses frères ne voulaient pas et se sont disputés. Finalement, Monsieur Collart a pu nommer la rue avec son nom.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Jusqu'au milieu du 20ème siècle, Beaumont était un village isolé, traversé par une route, l'actuelle route de Beaumont. Il y avait, en 1947, seulement 75 habitations. En 1958, on a percé une route reliant Beaumont à Céroux à travers les champs de Moriensart. En 1975, Beaumont et Couture furent reliés à travers le bois de l'Abbaye par une voirie asphaltée. Mais qui est Collart ? Collart était un nom de famille très connu dans les trois villages de Beaumont, Couture et Céroux. La ruelle reliait peut-être des membres de cette famille... Mais le mystère demeure !

*Travail réalisé par Léonore et Sasha, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Lasne-Centre

Rue du Culot

Ce que nous imaginons...

Dans cette rue, il y a fort longtemps, il y avait une dame qui aimait les mulots. Quand elle est décédée, on a voulu donner un nom à la rue qui faisait penser à elle, mais il y a eu une faute de frappe ! En recopiant le nom, un employé a inversé le M et le C. c'est pourquoi la rue s'appelle aujourd'hui « rue du Culot ».

Le nom de ma rue est un peu bizarre. On en rigole souvent en pensant à « une culotte » ou à « être culotté ». Mais moi, je ne trouve pas ça drôle...

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Ce nom de lieu est fréquent pour désigner des écarts ou coins éloignés des villages. Le nom vient du wallon et signifie une impasse ou voie sans issue. Auparavant, la rue s'appelait chemin du Ry Déployé, nom d'un affluent de la Lasne.

*Travail réalisé par Gonçalo et Clémence, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village d'Ohain

Chemin du Moulin

Ce que nous imaginons...

Il y avait un vieux monsieur qui s'appelait Norbert. Il avait un vieux moulin. Celui-ci était magique car, quand on moulait une graine, un sac de farine apparaissait. Norbert décida que la rue porterait son nom.

Le nom qu'on a donné à cette rue vient d'un moulin situé près d'un château qui s'appelait le château du moulin.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

En référence au moulin d'Ohain alimenté par les eaux du Smohain. C'est pour attirer les gens dans le village que le seigneur du lieu, Henri III le fit construire et permit qu'on y moule sans payer de taxe.

*Travail réalisé par Justin et Julia, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Couture-Saint-
Germain

Rue Privée

Ce que nous imaginons...

Un monsieur avait plusieurs terrains à côté d'une chapelle mais il en avait marre des gens qui passaient devant chez lui. Alors, il décida de mettre un panneau « privé, même s'il n'en avait pas le droit. Les gens n'osèrent plus passer et la rue devint vraiment une rue appelée « Rue Privée ».

Un jour, une famille riche a acheté un terrain et a imaginé une rue très rigolote avec des ballons partout, des nuages en barbe à papa qui faisaient tomber des bonbons, des pavés en chamallows, des sonnettes en sucre d'orge et des stylos en sucettes. Une fois la rue terminée, elle fut ouverte au public, au grand désespoir de la famille. Les gens démontaient tout pour tout dévorer. Alors, la famille ferma la rue pour tout réparer et elle fut nommée « Rue Privée ».

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Cette nouvelle voirie fut construite après la guerre en bordure de la rue du Petit Champ réduisant ainsi une zone de culture. Un an plus tard, en 1969, la zone dénommée Grand Champ fut également divisée en parcelles de terrains à bâtir.

*Travail réalisé par Charlie et Manon, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Couture-Saint-
Germain

Rue du Chêne de Dieu

Ce que nous imaginons...

La rue s'appelle ainsi parce qu'il y avait un chêne et on l'a appelé « dieu » parce qu'il avait du charme, qu'il était très grand et que beaucoup d'animaux montaient dessus.

En 1004 avant Jésus-Christ, les dieux ont créé des glands qu'ils ont enterrés et de magnifiques chênes sont apparus...

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Cette rue était, en 1845, située au croisement de la rue du Village et de la Rue des Vallées de Wavre. Elle conduisait au hameau du Chêne aux Corbeaux. De nombreuses rues portent le nom de « Chêne » car ces arbres ont une longévité et une robustesse remarquables.

*Travail réalisé par Maximilien et Arthur, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Maransart

Clos du Colinet

Ce que nous imaginons...

Cette rue s'appelle comme ça car, auparavant, il y avait beaucoup d'enclos. Le nom de « Colinet » vient des grandes et majestueuses collines. A l'intérieur de celles-ci, il y avait des grandes villes où tout le monde pouvait s'amuser.

Le clos du Colinet a été créé le 30 août 1990. Le nom de cette rue a été donné car les paysans posaient souvent des clôtures (c'est de là que vient la mot « clos »). Quand on entre dans cette petite rue, il y a des pentes qui ressemblent à des collines (c'est de là que vient le mot « colinet »).

Une loi décida un jour que les animaux y étaient interdits.

Maintenant, en 2023, il y a 11 jolies maisons et les animaux y sont les bienvenus.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Le 27 janvier 1978, le conseil communal attribuait le nom de Clos du Colinet à une nouvelle voirie du lotissement créé à la rue du Mont Cornet.

Le nom du lieu provient d'une très ancienne famille de maîtres verriers de Maransart qui exploitaient des fours à verre aux 15ème et 16ème siècles.

*Travail réalisé par Mylan et Fanny, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Couture-Saint-
Germain

Grand Rue du Double Ecot

Ce que nous imaginons...

Il y a plus de 100 ans, un monsieur appelé Ecot a découvert que ce qu'il disait se répétait. Il a donc surnommé sa rue « Rue du Double Ecot ».

Il était une fois un enfant qui faisait plein de bêtises, qui cassait les carreaux des fenêtres... Sa maman en avait marre, vraiment marre car depuis une semaine, il ne faisait que s'échapper de la maison. A chaque fois que sa maman l'appelait, sa voix était doublée. C'est pourquoi la rue s'appelle « Rue du Double Ecot ».

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

La rue prolonge celle de l'abbaye et faisait partie autrefois d'un chemin qui reliait le Parvis St Germain à la rue de Céroux par les actuelles rues du Village et de la Croix Rolland, du Double Ecot et du Réservoir.

Cette rue doit peut-être son nom à une chapelle (ancienne propriété de l'abbaye d'Aywiers) qui servait d'hostellerie et où l'hôte payait double écot. L'écot étant ce que chacun doit payer d'une dépense commune, sa quote-part.

*Travail réalisé par Manon et Charlie, élèves de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Plancenoit

Avenue de Fontainebleau

Ce que nous imaginons...

Il y a longtemps, tous les gens avaient une fontaine chez eux.

Il y avait une fontaine magique qu'un habitant avait reçue. Un jour, il découvrit qu'elle avait des pouvoirs...

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Ces quatre avenues (Fontainebleau, Vendôme, Versailles et Trianon) sont celles du lotissement réalisé en 1969 entre la rue de la Bâchée et le chemin de la maison du Roi. Surnommées « Vieille France », ces rues font référence à l'histoire de France.

Fontainebleau représente l'abdication de Napoléon en 1814. Petit et Grand Trianon sont les noms des deux châteaux bâtis dans le parc de Versailles.

*Travail réalisé par Louis, élève de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Plancenoit

Avenue du Trianon

Ce que nous imaginons...

Le nom de la rue a été donné car dans le passé, il y avait un trio de personnes qui, après avoir connu trois ans de pauvreté, disait toujours « Ah non ! »

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

Ces quatre avenues (Fontainebleau, Vendôme, Versailles et Trianon) sont celles du lotissement réalisé en 1969 entre la rue de la Bâchée et le chemin de la maison du Roi. Surnommées « Vieille France », ces rues font référence à l'histoire de France.

Fontainebleau représente l'abdication de Napoléon en 1814. Petit et Grand Trianon sont les noms des deux châteaux bâtis dans le parc de Versailles.

*Travail réalisé par Federico, élève de P5 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*